

Fecha: 22-01-2026  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Trump logra acuerdo con la OTAN por Groenlandia y pausa aranceles contra Europa

Pág.: 27  
 Cm2: 670,9  
 VPE: \$ 5.944.942

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad: 

# Trump logra acuerdo con la OTAN por Groenlandia y pausa aranceles contra Europa



■ La noticia movió los mercados al alza, después de tres meses de pérdidas ante el riesgo de que EEUU tomara la isla ártica por la fuerza.

POR S. PELFORT Y M. G. ARTEAGA

Con buenas noticias cerró la jornada de este miércoles en Davos, Suiza.

Tras semanas de amenazas y señalamientos que despertaron nerviosismo en el mundo político y financiero global, el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dio marcha atrás a su idea de imponer aranceles en contra de Europa como medida para apoderarse de Groenlandia.

El anuncio llegó poco después de su participación en el Foro Económico Mundial (WEF, su sigla en inglés), espacio que utilizó para asegurar que Europa iba "por el camino incorrecto" y que él no cedería en su intención por adherir la isla ártica, aun cuando reconocía que no era necesario utilizar la fuerza para ello y que la situación generaba impacto en los mercados.

"La gente pensó que usaría la fuerza, pero no tengo que usar la fuerza", afirmó al principio de su discurso en el plenario. "No quiero usar la fuerza. No usaré la fuerza".

Esa idea había causado temor, luego de la experiencia venezolana, en la que una operación militar el 3 de enero terminó con la extracción de Nicolás Maduro del país.

## Las reuniones

Luego de su discurso, y de una reunión con el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, el titular de la Casa Blanca informó que había encargado al vicepresidente JD Vance, al secretario de Estado Marco Rubio y al enviado especial Steve Witkoff que negociaran para lograr una salida al tema de Groenlandia.

Ese acuerdo llegó cerca de cerrarse la jornada. "Hemos establecido el marco de un futuro acuerdo con respecto a Groenlandia y, de hecho, a toda la región ártica", detalló Trump en Truth Social.

"En base a este entendimiento,



## Milei: "Hemos llevado a cabo 13.500 reformas estructurales; esto es Make Argentina Great Again"

■ El mandatario defendió el rumbo económico de su Gobierno, cuestionó la intervención estatal y dijo que el capitalismo de libre empresa es justo y eficiente.

A su turno, en el pleno del Foro Económico Mundial de Davos, el Presidente Javier Milei expuso sobre los logros económicos de su administración y destacó las medidas implementadas en estos dos años de gestión. Dijo que, desde su llegada al poder en 2023, "hemos llevado a cabo, gracias a la tarea del ministro Federico Sturzenegger, 13.500 reformas estructurales, las cuales hoy nos permiten tener una economía más eficiente dinámicamente". "Esto es Make Argentina Great Again", señaló, haciendo un guiño al eslalon utilizado por su par estadounidense, Donald Trump, desde su campaña presidencial hace 10 años.

Puso énfasis en la "extirpación" del déficit fiscal de 15 puntos del PIB, la caída de 300% a 30% de la inflación y la caída del riesgo país en 2.500 puntos básicos, además de la reducción de la pobreza de un 57% a 27%, a través de "políticas públicas guiadas por valores éticos y

morales".

En su discurso, el mandatario libertario también rechazó la regulación estatal como herramienta para corregir los mercados. "La intervención y la regulación son dinámicamente ineficientes, por ser violentas y, por ende, injustas", expresó.

Añadió que limitar los rendimientos crecientes "es matar el crecimiento económico".

Bajo ese contexto, consideró que gracias a los mercados dinámicamente eficientes, "podemos progresar económicamente, defender la propiedad privada, mantener la paz, alcanzar la armonía social y fortalecer aquellas virtudes sociales que son indispensables para una sociedad próspera".

## "América será el faro de luz"

Casi al cierre de su intervención, el mandatario argentino se refirió al abandono por parte de Occidente de las ideas de libertad.

"En 2024, afirmé que Occidente estaba en peligro fruto de haber abrazado dosis crecientes de socialismo en su versión más hipócrita (...). A su vez, en 2025, expliqué los parásitos mentales que sembró la izquierda en la humanidad", señaló.

Consideró que la situación en 2026 es diferente y que el año será de "buenas noticias". Para él, "América será el faro de luz que vuela a encender a todo Occidente".



no impondré los aranceles que estaban programados para entrar en vigor el 1 de febrero", añadió.

El jefe de Estado norteamericano tenía previsto imponer tarifas del 10% a los productos de ocho países europeos el 1 de febrero, sujeto a un pacto sobre la isla. El gravamen iba a aumentar al 25% el 1 de junio si las conversaciones no avanzaban.

Hasta ahora, todo queda en pausa.

**1,2%**

SUBIERON EL DOW JONES, EL S&P 500 Y EL NASDAQ, TRAS EL ANUNCIO DEL ACUERDO.

**8**

PAÍSES

DE EUROPA IBAN A RECIBIR ARANCELES DE EEUU.

El cambio de postura provocó un repunte del mercado bursátil, con el Dow Jones, el S&P 500 y el Nasdaq subiendo 1,2%. Wall Street venía de su peor sesión en tres meses, en medio de las tensiones geopolíticas globales.

## Las reacciones al acuerdo

La noticia también fue bien recibida en el viejo continente. La primera ministra italiana, Georgia Meloni, altos funcionarios del Reino Unido y hasta el ministro de Relaciones Exteriores de Dinamarca, Lars Løkke Rasmussen, celebraron la noticia.

Este último escribió en X: "El día termina mejor que al principio. Celebramos que el Presidente de Estados Unidos haya descartado tomar Groenlandia por la fuerza y haya pausado la guerra comercial".

"Ahora, sentémonos y veamos cómo podemos abordar las preocupaciones de seguridad de EEUU en el Ártico, respetando las líneas rojas del Reino de Dinamarca", agregó.

Trump había asegurado que el acuerdo sería "excelente" para EEUU y todos los aliados de la OTAN y adelantó que éste involucra derechos minerales para su país.

El pacto será "eterno" -señaló- y buscará garantizar la "seguridad del Ártico", mientras se reduce la influencia económica y militar de Rusia y China en la zona.